
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ コロナ禍における現状認識と今後の対策につい

て 

 (1) 市内経済の見通しについて 

 (2) 社会経済活動の再開に向けて 

  ア 社会経済活動の再開の基準について 

  イ 社会経済活動再開後の経済対策について 

 (3) 今後の財政見通しについて 

２ ローカル５Ｇの導入検討と地元企業への導入促

進について 

３ 中小企業退職金共済制度への補助制度について 

４ トイレトレーラーの導入について 

５ 屋内スケートボードパークの整備について 

６ デュアルスクールを活用した移住・定住の推進 

について 

７ 授業時数の特例校制度について 

８ オンライン学習の準備状況について 

９ 体育館及び特別教室へのエアコン整備について 

10 済生館の付き添い者への対応について 

11 多様な投票方法について 

 (1) 期日前投票所の拡充について 

 (2) 郵便投票の活用について 

12 通学路の安全確保について 

 (1) 市内の通学路調査の状況及び対策は？ 

 (2) 小白川街道の改善について 

13 地方創生戦略について 

市 長 

副 市 長 

病院事業管理者 

教 育 長

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 荒井 拓也 

【一問一答】 

１ 「誰一人取り残さない、人にやさしいデジタル

化」を進めるにあたって 

 (1) 庁内におけるデジタル化の対応状況と山形市 

版デジタル・ガバメント宣言を 

 (2) 情報格差を生まないために 

(3) オンライン診療の推進を 

(4) デジタル障がい者手帳の利用への対応を 

(5) 「仮想市民」制度による関係人口の創出を 

２ 多機能トイレの補助犬利用と補助犬ステッカー 

の掲示を 

３ スマートデバイスの購入補助の創設を 

４ ＩＣＴ教育の状況と今後の展開について 

(1) オンライン授業の実施計画は    

(2) 学習に困難のある子どもへの支援状況と高校 

入試におけるタブレット端末の使用許可を 

５ 給食の在り方について 

(1) 給食を食べる時間の確保を 

(2) アレルギーを持つ子どもと保護者への配慮を 

(3) 給食献立のＬＩＮＥ配信を 

６ 不育症治療への助成を 

７ 若者の政治参画「少年市長・少年議会」の設置 

  を 

市 長 

教 育 長 

 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤 秀明 

【一問一答】 

１ 保育料無償化について 

２ コロナ禍の経験を将来に生かすことについて 

 (1) 医療体制について 

  ア 済生館の果たしている役割について 

イ 地域医療構想について 

ウ 済生館の建替えについて 

(2) 他機関との連携について 

(3) 生活支援について 

  ア 職業訓練支援制度の周知等について 

  イ 求職者ニーズとのマッチングについて 

３ 環境・地球温暖化問題について 

(1) 地球温暖化対策実行計画の改定などについて 

(2) 山形市の産業に及ぼす影響と対応について 

(3) 山形市役所における取り組みについて 

(4) 地下水熱の利用について 

(5) 公共交通について 

(6) 気候変動への適応対策について 

ア 水害対策について 

イ 福祉避難所について 

市 長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 田中 英子 

【一問一答】 

１ 健康医療先進都市として 

 (1) 新型コロナウイルス感染症の状況について 

(2) 新型コロナウイルスワクチンの追加接種につ

いて 

(3) 新型コロナＰＣＲ検査センターについて 

２ 防災について 

 (1) 防災教育の推進について 

(2) 地区避難所について 

(3) マンホールトイレの整備について 

３ 学区について 

４ 南沼原小学校の跡地利用について 

５ 文化創造都市として 

(1) 鈍翁茶会について 

(2) 料亭文化について 

６ 西部地区活性化について 

(1) 西公園について 

ア キャンプ場利用に係る設備の充実について 

イ 東屋の設置について 

(2) 西部工業団地内の新たな公園について 

７ 東京２０２０オリンピック・パラリンピックを 

振り返って 

 (1) ホストタウンについて 

(2) 障がい者スポーツの振興について 

  ア 選手の活動資金の支援について 

  イ 障がい者スポーツの普及について 

８ 副市長の今後の市政に対する考え方について 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 医療供給体制の確保について 

(1) 新型コロナウイルス感染症対応下における医 

療供給体制について 

(2) 関連団体・医療機関との連携について 

(3) 医療従事者の労働環境改善について 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) ワクチン接種の進捗、目標について 

(2) 優先接種の追加について 

(3) ワクチン接種のインセンティブについて 

(4) 今後の緊急経済対策について 

３ 将来の山形市を見据えた街づくりについて 

(1) アフターコロナを見据えた観光振興策につい 

   て 

(2) 七日町大通りへの景観条例の設定と景観づく 

   りへの連携した取組について 

(3) 旧大沼の利活用計画について 

(4) 都市計画道路四日町山家町線の進捗について 

４ 公共交通網の整備について 

(1) 高齢者外出支援事業の適正化について 

(2) 新たなバスルートについて 

(3) 受動的戦略から能動的戦略へ 

５ 市民スポーツの振興について 

(1) スポーツ振興課新設の成果について 

(2) 競技スポーツの更なる振興について 

６ 自然災害に強いまちづくりについて 

(1) 鈴川第２号幹線の工事の推進について 

(2) 市東部のイノシシ被害防止対策等について 

７ 地域コミュニティの向上について 

(1) 既存コミュニティセンターの環境改善につい 

   て 

(2) 職員の待遇改善について 

８ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 山形市立第五小学校の改築について 

(1) 改築に対する市長の考えについて 

(2) 長寿命化計画に沿った改築について 

(3) 小学校の適切な規模・児童数の想定について 

２ 生理の貧困について 

 (1) 山形市の実情に対する認識について 

 (2) 国や県の動きを受けた山形市の取り組みにつ 

いて 

 (3) 生理用品の無償配布について 

３ 中心市街地の活性化について 

(1) 新山形市民会館へのパイプオルガン整備につ

いて 

(2) ストリートピアノの設置について 

(3) 音楽の街山形の発信について 

(4) ラーメンを生かした街の活性化について 

  ア 「ラーメン消費量日本一」のＰＲについて 

  イ 山形駅東口に「北のラーメン博物館」を 

  ウ 職員有志によるプロジェクトについて 

４ 犬のフン害について 

(1) 犬のフン害の現状と対策について 

(2) イエローチョーク作戦の導入について 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和３年９月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 自治会・町内会等について 

 (1) 申請書と報告書について 

 (2) アンケート調査及び分析について 

 (3) 支援への体制づくりについて 

２ 新しく就任された副市長の決意と抱負について 

３ 山形市の広報活動について 

 (1) 公式ホームページ「なんたっすやまがた」に 

ついて 

 (2) 広報やまがたの配布方法について 

 (3) 広報やまがたの表紙のコンセプトについて 

４ プッシュ型行政サービスについて 

５ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

６ 子宮頸がん予防ワクチンについて 

 (1) 積極的接種勧奨再開後の対応について 

(2) キャッチアップ接種について（誰一人取り残 

  すことのない救済措置を） 

７ スポットビジョンスクリーナーの導入について 

８ 人工内耳体外機の買い替えや電池助成について 

９ スポーツ施設等について 

(1) 県体育館等の撤去と代替施設の具体的な提案 

のプロセスは 

(2) 今後の施設整備に向けた考え方等について 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

４ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 医療的ケア児及びその家族に対する支援に関す 

る法律について 

２ 消防団員の確保について 

３ 街なか居住と料亭文化の継承について 

４ ＰＴＡ会議のオンライン化について 

５ 新駅の設置について 

６ 国指定重要文化財「鳥居」の保存修理について 

７ 市南部への児童遊戯施設の運営について 

８ 独自に放課後児童を受け入れている民間団体の 

クラブについて 

９ 新型コロナウイルスに関するＱ＆Ａの作成につ 

  いて 

市 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 


